

MEMORANDUM CONFIDENCIAL

1.- El Gobierno sigue siendo socialista a la mexicana, con afirmaciones ocasionales de izquierda.

2.- La resolución del Senado de rechazar a unos Senadores apoyados por Portes en el Partido, no fué autorizada, según parece, por el Presidente. Portes se vió obligado a abandonar el campo de la política y el Presidente quiso obligar a los Senadores a que renunciaran a sus puestos, pero el Senado no aceptó las renuncias. El resultado: el minación, cuando menos temporal, de Portes, de la política.

3.- Queda como cabecilla visible tras el cual se agrupan revolucionarios moderados y reaccionarios frances, Cedillo. Según parece, la próxima lucha de las izquierdas, será encaminada contra él. A Suárez el Presidente le ratificó su confianza al aceptar la renuncia de Portes en el Partido.

4.- Hay fué a Relaciones sólo para quitarle el control de esa Secretaría a Portes. La salida de Ceniceros estaba, desde entonces, planteada. El Presidente parece haber reconocido que Hay no ha sido un buen candidato. Para remediarlo envió a Beteta como Sub-Secretario, con intenciones de dejarlo después de encargado. Hay síntomas, sin embargo, de que este plan primitivo no se llevó a cabo y su designación como Delegado a Buenos Aires parece limpiar el camino al Presidente para nuevas designaciones. Beteta no solicitó ir a Buenos Aires y probablemente no deja de comprender que pierde terreno político con una ausencia durante la cual probablemente, quizá seguramente, se occasionarán cambios. Castillo Nájera, que tutea al Presidente, le ha hecho mucho la corte a Relaciones. El Presidente la ha afirmado varias veces que lo espere en Washington para que, cuando él termine su período, se vayan a dar la vuelta al mundo. Al buen entendedor.....

5.- La otra fuerza visible, desde el principio, del Gobierno, ha sido Mújica. En la pugna que se delineó entre Portes, Cedillo, etc., contra Mújica, ambos parecieron haber perdido terreno con el Presidente. Sin embargo, Mújica sigue con todo el apoyo de las izquierdas, probablemente la hebra se revienta por Cedillo.

6.- No es seguro, pero hay sospechas, de que la renuncia de Fabela parece hacer sido bajo presión de Relaciones, bajo presión americana -lo que sería fatal.

El Gobierno ha dado franco apoyo a España, a pesar de que ha creído que el Gobierno Español va a perder.

Seguiré informando.